

△初版賣切

△二月上旬再版

大僧正 本多日生著

法華經講義

全二冊

「統

(卷月一年一十二第)

▲洋裝菊版總布上製函入美本
上卷 壱圓八拾錢(壹千頁)
下卷 壱圓八拾錢(壹千頁)

●各卷分賣
●二冊的小包料
内地二十錢、滿洲朝鮮五十錢

●一冊的小包料
内地十二錢、滿洲朝鮮四十錢

大僧正 本多日生著
第一版、
第二版忽ち
賣切三版

日蓮主義

全二冊

(號三十六百二第)

三五判洋裝金文字入▲天金綠
函入美本▲紙數六百二十餘頁
▲定價九拾五錢 郵稅六錢
▲宗教の必要と其選擇▲神儒佛三教と日蓮上人▲國民
道德と宗教の信仰▲破佛論に對する批判▲統一的佛教
觀▲釋尊の出家成道▲佛教信仰の體系▲法華經壽量品
日蓮主義の梗概▲修法次第▲方便法▲自我偶▲自訓
▲本統雜文要文

●賣り切れざる中に申込あれ
申込所 東京市小石川區白山前町

振替口座東京三三五三番所

統一

事務取扱

東京市小石川區白山前町

統一編輯所

恭賀新年

草木本店

賀正

御念珠各種

▲本誌事務取扱所東京市小石川區白山前町統一編輯所
▲本誌事務取扱所東京市小石川區北清島町十四番地編輯發行人松尾英四郎
△印刷人鈴木日雄
八錢郵稅五錢

日蓮各宗 寺院 御僧

法衣

草木

本店

奉賀新年

御念珠

各種

法衣

草木

本店

奉賀新年

御念珠

各種

法衣

草木

本店

奉賀新年

御念珠

法衣

草木

本店

奉賀新年

御念珠

各種

△次回

題課（切二月末日）『海邊春風』投稿規定

一用

牛紙

一書め一枚

三人一首迄とす。字體は正しく記すべし（備用書く）

▲本短冊は天位に贈呈する上は一報を乞ふ

谷梅

和歌「谷梅」

子爵 清岡長言選

摩耶ヶ嶺はゆきにさえつゝ日おもての谷間の
梅はいまさかりなり
山の上にのぼりて谷を見おろせば白く光りて
梅の花咲く
谷深くすみの衣も着ふるして梅咲く春を覺世
経ねらん 長生郡岡田榮良
ちらり／＼降りし雪とおもひしは溪間の梅
のちれるなりけり 日本橋窪田貞二
幾年か人知れすことぞ咲きづらめ深山の奥の谷
の白梅 滝橋吉澤美香子
昔誰か住みけむあとか谷かけの屋敷の跡に梅
の一本 淀橋高橋卯三郎
陸の奥の如月寒し谷の梅の蕾も見えず雪にう
もるゝ 陸中村上彦一
月ヶ瀬はまたほと遠きゝなからおもはぬ谷
に梅を見るかな 潤井戸播磨森下馨
なりはひに結ふ谷間の暮家の軒にも梅の春は
にきあふ

流れ来る谷間の水に香のするはこの川上に梅
や咲くらん 上總成島龍北
ほとちかき谷間に木こる音すなり梅ひとむら
はゆるせやまかつ 備前原田日勇

○佳句

鶯の鳴く音基ひて谷かけの梅に一日をくらし
けるかな 名古屋有田麗陽
谷川の岸の白梅花咲きて木傳ふ鶯の影もうつ
れり 山武並木うめ

世のさまをおはむともせぬ谷の庵にはるをま
つしる梅のはづ花 下谷小柳英夫
消え残る雪かとみればはるの風にかをりをおく
る谷の白梅 市原中村操
世のちりを知らす顔にも匂ふかな人里遠き谷
の白梅 ○人

京都下垣操
雪はまたきえぬ谷間も春めきて清き流れに梅
の通ふうめか香 ○地

千葉縣渡邊乾航
佐男鹿の路たに見えぬ谷間にもはるのこころ
の通ふうめか香 ○天

牛込竹廻舍
雪はまたきえぬ谷間も春めきて清き流れに梅
の通ふうめか香



第廿一年二月卷

(第二百六十四號)

信念の啓發と策勵

本多日生

一 緒 言

信念の啓發と策勵に就て組織立てしお談をしてみたいのであります、それは時間が大へん水くなる。そして割合に聰く人が骨が折れる、凡そ宗教のお談は何もさう學者撮つてする必要もない、つまり此方の胸中の歎を吐いて其が聰く人の精神に通じて感動を起し之れをして眼醒めしめ而して信仰の住地に到らしめればよいのである。故に本日は是から再び二階の方で講話（大乘要義の中大法教の講話なり）を致しまする都合上、三十分钟位に切りぢめてお談を致しまするから豫め御承知ください。

二 宗教信心の危急時代

現今一般の信仰状態に就て私の感じて居ますのは、何故今

信念の啓發と策勵

日本人々の信仰が地を拂はふとして居るか、一般人に信仰心が起り悪ひか、而して如何にせば此の人々をして信仰心を發さしめ得るやであります。見わたすところ現今の宗教に対するありさまは不思議の現象を呈して居る、人は元來宗教信に生くべきが至當であるのに文明人と稱しながら却つて宗教信が後しさりをして居るのである。宗教は如何なる時代に於ても如何なる國に於ても即ち野蠻の國に於ても進歩した國に於ても存在して居る。然るに今日の世界のありさまは宗教は只形式にのみ存在して其實質は死灰の状態である、殊にそれが日本に於て甚しいのである。有史以來今日ほど宗教信の傾いて居る時はない、或は人類あつて始めての事かも知れぬ。此の

爰に至つたのは何か原因があらう、而して此責任を負ふべきものがあらうと思ふのである。

三 進行の常態に反せる 宗教の現状

前にもいふ如く宗教は人間の存在する限り當然また存在するものである。其文明と野蠻、地の東西を問はないのである。日本でも一番古き時代は宗教の事ばかりである。元政治は宗教と一つであつた、それから政治が分れた。元來宗教から政治も哲學も出るのが當然である、凡そ此等は皆宗教の子である。宗教は即ち人類文明の總本家といつてもよい。故に政治でも道德でも宗教から離し得べきものではない。必ずや子な治道徳其他が純正であるのだ、若し親に似ぬ子があつたら鬼子である。

人間は生れてから少年から青年、壯年、老年となるのである。之れが人類の歴史狀態である。人も母の腹の中で二月三月ではハツキリ人間の形をしては居ない、豕の子だか犬の子だか分からぬ、病院などへ行けばアルコール積などがあるが素人では見わけがつかぬ、それが七八月になつて来れば人の形をして来る、人間もさういふところから出發して来る、最初はこんなもので之れが段々進んで行くのである。人も子供の時は物を壊す、盜みの心を出す、野蠻人に似て居る、それ

が段々善惡を見わくるやうになるのである。これが人類の進歩の状態である。この人類の歴史の如き状態を以て人間の思想も發達するのである。然るに何故に宗教のみが、あとしさりをするか、宗教心を起さぬやうになつたか、これは或は人爲的に此に至つたか、然らばこの人爲的是に碎破して改めしめねばならぬ、制度のわるいのであるなら其制度を改良せねばならぬ、この爰に至つた弊害を除去せねばならぬのである。

四 心の一 方面と宗教

人間には心の動くものに二方面がある。一は上に向ふのと一は下に向ふのとである。之れを向上と墮落と云つておかう。向上は自ら進んで行くのである、心に張りをもつて力め進むのである。此心は誰にもある、試に子供に對つてお前は此風呂敷包は持てまいといへば何の持てぬ事があるものかとウソと氣張る、私は楠正成が好きだ、乃木將軍が好きだといふやうな心もそれである、しかし其良い心の切々なるものを整頓すれば宗教心になるのである。之れを調理整頓して絶対の本格に向つて進めしむるこれが與へば宗教心が調養されて世に宗教は勃興し活力を有することになるのである。而して一方には墮落、なまける、これが宗教心とは遠ざかつて行くのである。即ち心には一方に勉強心があれば之れをさまたげる懶惰心がある。又一方には頽敗して行くを引留める奮闘心がある。一は向上し一は墮落するは之れに依つて分るのである。此の頽敗し墮落し行く心を引留める、向上する心を獎

勵する、其處に宗教力の働きが認められねばならぬ。
佛性と魔、この二現象が善惡二道の分歧點である。遇情表徳、これは人としては間違つたことは直し、善い方へ進まねばならぬと云ふことである。

五 信仰と決定不動

凡そ人として信仰心のない人は人格上締めくくりがないといふことである。信仰心のない人には實際の力もあるものではない、人として眞に重きをなすには宗教は尤も大切な必要物である。極言すれば宗教心なき人は幾ら偉くても實は胴骨の缺いやうなものである。宗教信仰とは決心をつけて進むといふことである。フラーへ進んでは駄目ではないか、信心とは今身より佛身に至るまで能く持ち奉ると誓ふのではないか、死すとは佛身に至るまでは決して動搖せないと決心するのであるから、一度此決心がつけば動くものではない。自身決定といふのも同様の意味である。身を殺して而して目前の決定地に到達する不動心が信心といふのである。佛のみが心の動かない赤誠の表白である。日蓮聖人が生命を軽くし前も禮拜をする、その時に掌を合せる、十指を合せる、これが弘法したを不思議がる人もある、聖人の生命を投げ出して法を弘め給ひしところに代表的宗教性の現れを見ねばならぬ。

六 智情意の上に超絶したる 宗教心

人間の精神を學者が三つに別けて居る、一を智とし一を情とし、一を意として居る。しかし之等の三つは大概底の知れたところを基礎に置いた見方である、之等智慧も今日満足したるものも明日になつて足らざることを悟つて動搖する。又情にしたところが、始終ガラリと變化をする。意志といつたところで、或る一つのものが得らるれば一寸満足して、進行も中止するといふ形である。個人的に小さく満足するものを探めて居るからつまらぬ、萬人共通的に其處に貫通した宗教性質のない智情意の價値は粗ものである。古今に通じて誤らず、中外に施してもどらない決心信念がなくて何で完全の人といへやうか。信念は實に人の一身を堅に貫いた自覺であつて且つ貫いたものを頭の上に保持されて墮落失墜せざる堅釘である、即ち世間道徳にならぬ力、即ち此以上に強い力を有するものといはねばならぬ。

七 警めに眼醒めて

宗教信仰の本質は如上いふ如く決定的精神であるが、兎角グラッキ易い、日蓮聖人は眞ものでござれば動き給はぬが未輩は似ものがグラッキたがる、其處で朝夕お勤めをするにも三寶の御前に端座して鉢を鳴らす、即ち心に警めを與へて

不動の決定心を運行せしむるのである。鉢をカンとたぐく、其の鉢の音は、即ち慈悲滿ち智慧耀さます佛陀が鉢を打ち給ひて我々のグラツク心に警めを與へ給ふものとして氣附さ目醒め、驚き戒めて決定の真信に歸るのである。

八 佛教と誓願

凡て宗教の信海に入りたるものは誓願。別の言葉で即ち心願を立てなくてはならぬ、今日の言葉ていへば理想目的ともいふのであるか、しかし誓願とか心願とかいふのは一段と意味が深い。日蓮聖人は虚空藏菩薩に日本第一の智者にならしめ給へと誓願を御立てになつた而して遂に達し給ふた。日蓮聖人ばかりではない凡そ偉い昔の宗教家は皆誓願を立てた。傳教大師の誓願の一條は川船のことを忘れてならぬといふのである。川に浮んで居る船は油斷をするれば下に押し流される。船頭が岸に上つて曳いて行く、少しも油斷はならぬ、少し油斷をしてもあと戻りをする、此心を以て宗教弘傳者として立たれたのである。孔子にも斯かることはある、孔子が語つて曰く、田舎の五軒十軒しか無い村の中にも二人や三人の自分等位のものは必ず在る、只私は始奮努力して今日をして居る、即ち浪々として川の水の如く晝夜を休まぬから今日を爲して居る、晝夜を休まない生きた誓願の實行は彼の大をなして居るのである。

誓願々々といつてもスカタンなものは困る、願波羅密もよいか、力なき軽い願てはつまらない。阿彌陀の四十八願とか

薬師の十二願とか是等のものゝ中には力のない願が多い、又其處である。願とは他人にばかりたよらず己れも自力を起して遂行することである、其人の心中に潛んで居る願力を出さればいけない、幸田博士が何かで云つて居た、女はよく「くれぐれも／＼」もとこんなやうな事を同じく重ねて書いてゐる、甚だ親切らしいが、さて嫁にしてみると朝寝は只ありがたい／＼と書いて居ただけでは何の事もする、家庭を治めることは知らぬ、洟につまらぬ、故に口や筆でいふよりも實行をせねば否ぬと。宗教の方でも同じことで只ありがたい／＼といつて居ただけでは何の事もない、我々が眞に佛教者として完境に立つには立派な力あるらぬ「我々は今尊き國日本に生れた、如何にもして日本の爲になりたい、我々は佛陀の教に入つて居る、如何にもして此道の爲に盡したい、而して此れには此れだけの誓を立てやうとして此の誓は決して破るまい」といふやうに乾とした願を立てるのである。凡そ人間は或る願を立てるところに前途に光明の燃たるものがあつて之が人生の面白味にもなる此の願が慰めの力となるものである。

九 小願は迷信に陥る宜しく 大願を立てよ

日蓮聖人は一大誓の上に樂んで居られた、一度佛教の統一旗幟を立てられ、此の大願の上に生命を願す、一々法華經の身讀に切々として其の生き甲斐あるを欣ばれたのである。であるから「日蓮は何時も嬉しい、楽しい、法悦身にある」と仰になつて居られる「法悦自愛」とは聖人の精神に云ひ切れて、悦びを形容された言である「我的の懐の中には春の風が吹いて鶯が鳴いて居る、他には其のが解ないが、自分には愉快に堪へぬ」との心である。されば塙原の三昧堂に簾を着、笠をかぶつて其れで以て「日蓮は日本第一に富めるもの也」と遊ばされた所以である。

道德といふも積極的に心に悦びを有て願望を立て、行くところに之れも備るのである。孔子は即ちそれである。佛教の戒律僧が消極的に消え入るやうな哀な氣で沈み行きつゝ道德的の事をいふても其れは自己の強大なる力を没却するのみならず社會の爲には却つて有害になることが多い、釋迦如來はない、哀聲な弱音は吐かれておいでにならぬ、笑へよ、よろこべよ、進めよ、悲しむことなけれ、といふやうな意味の上に立つて説かれてある。それでないと大誓願は貫けるものではない。凡そ宗教は惡をとめ善を表す目的の上に實に悠久

十 結 言

なる長年代を貫いて行かんとする大行である。ゆゑに大きな誓願を立てゝ佛に結びつけて行くのである。若し小さい願になると迷信になる、眼を治してください、鼻を治してくださいといふやうな小さい願ひは迷信に陥つて来る。何も佛様に頼むのに眼や鼻ばかりを頼まなくてよい、遠慮はいらぬから身體全部を頼むがよい、身體ばかりでなく心も頼むがよいといふやうな小願は迷信に陥つて来る。それも自分一人でなく家庭一同を頼むがよい、大きい上にも大きく頼まねばならぬ、願を大きく持つといふことが佛身に至る大切な注意點である。

人として大切な事は信仰を得ることである、他の事は信仰教心に歸入することに外ならぬのである。宗教心の結果は絶大の佛界に昇るのであつて、其處に行くから見たら低いものである。人生の實を得るといふことは宗教心に歸入することに外ならぬのである。佛教の信仰といへば六ヶしく考へるものもあるが畢竟簡単なものである、釋迦如來それから日蓮聖人此の系統に現れた正しさ信條にとりすればそれでよい、それで我々は此日本にあつて皇室をいたゞくといふことは愉快である。かく感じて大きく願をかけ生命のある限り佛教に盡せばよいのである。

我本尊觀と生死觀

海軍中將 宮岡直記

△愛孫を失ひて佛性の融交と信仰の力を發見されたる述懐談

中にも一の眞味を了解することを得るの
は宗教信の力でありませうか。

(三) 因果の法と不斷の生命

私は昨晩懲りて居りました。孫をいた致しまして何となく悲嘆の情に迫られて居り、喪中でありますから宮中の御儀式も御遠慮申しあげて居る次第ゆゑ野口僧正に事情を申して出席は御辭退致しましたが、然らば其愛孫を失つた感想を談したればとの事に止むなく出席致したのでありますから、元より談話に構想のある筈もなく、只孫を亡くしたる愚痴と悲嘆とを述懐する位なもので、御笑草に過ぎないかと存じますから、豫め御断りを申しておきま

(二) 悲嘆中に眞の解味

前に矢野閣下が本尊に對して、呼吸の
あ談がありましたが、寔にその通りで、
私等が御本尊にお辭儀をするのは御本尊
に歸るのである。御本尊は即ち不滅の佛陀で、而して自分等がその御本尊に歸向
し奉るのは即ち分盆の水から元の桶に歸
るところである。この時に躬自ら御本佛
の慈悲の御手中に歸つて居るのであります。

(六) 國と法、萬流一歸

我御本體の美しさことは言ふまでもな
し、建國の理想は勿論の事、教育勅語の
如き只我等の日常忘るゝことの出来ぬ、
身實であります。而も其肇國に絶大の因
縁を含み將來無限の繁榮を意味して居る
のは愉快に堪へぬ次第であります。しか
らぬ、國も亦一個生きて居る人の如きも
ので佛教の因果の理法に規準して興隆す
るのであるから、其資するに足る力、即
之と契合合致して其目的を達するを得る

佛教の教では人間は一生で盡きない、
土の旅の一里塚めでたくもあり芽出たく
もなし」祝すべき中に其半面の思考を促
したものであります、人生は如何にも一
面のみの観測に終らずして其又反面をも
考覈するところに味があるので、悲嘆の

としたならば佛教の眞實義の力は即ち我
國の本有の力として喜ばねばならぬ、我
維神の道は尊い、今日誤りたる教會神道
に合致冥合して王法佛法の契一の基を認
めたる時に、我佛教は天笠よりの渡來で
なく、荒いこなれない佛教でなく、本佛
實體の體現たる教旨の一に活きて居る清
き一流的の教、一大海の本に歸を示した教
とした尊仰措く能はざるものであると思
ふ。此意義を明にせられたる師日蓮上人
は亦尊むべきで、其旨義の根源を開示さ
れたる釋迦尊に對して一層尊意を表され
ばならぬ。此に於て御本體より分れたる
自分の意味も判然するのである。縱に横
に因縁業果の方も認めずにはをられぬの
であります。

(五) 歸命本尊

それから人間は自分一人でなく、自他
共通し關聯して生をなして居ると思ひます。即ち此の衆生はお互に靈の交渉をして居るものと存じます。一步進めて申し
て因果が信ぜられないやうでは既に佛教の
規定を教の生命として居るので、人にし
て因果が信ぜられないやうでは既に佛教
の信者とは云へないのであります。此の
因果の大法は世間常識の上からも當然の
道理であります。而して此の因果が繼續
して居るのであります。私は専門家であり
ませぬから詳しいことは知りませぬが、
私の人生觀としては因果の大法に依
永久の實在を得、又宇宙の宏大も此の因

(四) 大我と小我

それから人間は皆本佛の分性に活きて居
るもの、假へば大きな桶の水を無数の皿
に分けても之を戻せば皆元の一水となる
のと同じであらうと思ひます。人間は此
の理に基き各人各個の形體を備へて居て
も、根元は一であるのが、只各個に分れ
て居るから、別々に個人の感にとぢられ
て居るのである。

としたならば佛教の眞實義の力は即ち我
國の本有の力として喜ばねばならぬ、我
維神の道は尊い、今日誤りたる教會神道
に合致冥合して王法佛法の契一の基を認
めたる時に、我佛教は天笠よりの渡來で
なく、荒いこなれない佛教でなく、本佛
實體の體現たる教旨の一に活きて居る清
き一流的の教、一大海の本に歸を示した教
とした尊仰措く能はざるものであると思
ふ。此意義を明にせられたる師日蓮上人
は亦尊むべきで、其旨義の根源を開示さ
れたる釋迦尊に對して一層尊意を表され
ばならぬ。此に於て御本體より分れたる
自分の意味も判然するのである。縱に横
に因縁業果の方も認めずにはをられぬの
であります。

は愛別離の悲みに煩惱やる瀬なく沈む
である。しかし此に翻つて考へて見る、
死んだ者は其れ切り死して歸らぬが、靈
も無くなつて消ゆるか、イヤ決して死な
ぬ靈も無くならぬ、それで、其の靈と此
方の靈とが何か交渉がなくてはならぬ、
一たんは別れる、別々の感も起るが、其
共通の處は、其の底の力は、融通交渉し
て居るものであらねばならぬ。往きたも
のは早く本佛に歸つて居るのである。然
らば我等も其本佛に通ふことが出来るの
であるから交通は開けて居るのである。
かく觀じてみれば佛教信仰の光りが輝く
私の信仰するあかげは、嘆きも嘆でなく
悲みも悲みてない、一人の孫は往くも其
處に動かぬ安心と慰安がさらめくのであ
ります。是に於て人間は互生の關係三
世を通じて活けること、本佛の佛性、
我々の佛性、彼此の佛性は相交渉して存
在し、子は亡なつても親に在り、親亡く
ても子に在り、かくて人生の永久の生命
の存在に歡喜の情を催すのであります。

(要領筆記、意味相違のところあれば記者の誤なり)

日蓮門下對各宗の法義大抗争の起因は村上專精博士の宣言に含まれたり

一 記 者

序 言

僧侶の村上専精博士は本願寺から出た人であつても、博士の村上専精博士は學者の態度を失ふ人ではあるまい、それは博士が産れた真宗に對した從來の態度に於ても知られて居るので、可なり信用せずに是居られなかつた。然るに舊暦十二月の「哲學雑誌」の「親鸞日蓮兩上人の對照」の出るに至つて意外の觀に打たれた、其日は居られなかつた。然るに新聞記者が其半面を推測して無責任な筆を連上人の性格等を觀ることが恰て新聞記者が其半面を推測して無責任な筆を「深密傳」を作つて陰險な手段を以て日蓮門を傷けんとした念佛門を畠として生へ

た人には、矢張り此忘はしい思想は堂々たる博士の榮冠を得ても尙断つことが出来ぬものかと寧ろ村上博士を敵の毒に思つて居たところが、突然中外日報一月廿八日以後三回に亘りて「親鸞日蓮兩上人の對照に就て」の一文が掲げられた。此の文を見て流石博士は正直な人だと思つたのである。同文には赤裸々と同論を發表する迄の心情經過、及び其誤解ある議論遂行して完全なる評論を社會に發表すべき由を豫告されたのである。其の要點を抜いてみると

「吾輩はどういふものか日蓮を研究す

て從來の所見に多少の誤解あるところを發見した、之に依つて舊暦兩處に於ける講演は多少不穩當な所も全くないとは云はれぬと思ふから之を一時預りとなし他日を待て之を解決せんとする」これで「哲學雑誌」等の博士の筆言はマア（一時預りといふ）て取消されたのである、ところが、此に容易ならぬ未來に對する宣言を同文中に受けて居る、博士にして眞に豫告を實行されて他日研究を發表される日がありとしたら、雪か雨か其何れかの打ち出し方に依つて我佛教界、否日蓮主義に對する佛教諸宗派の一大對抗が起り、少からず社會の耳目を惹くであらうと思ふ、そこで特に此長たらしい前文を置いて一文を草して之れを博士に呈し併せて我宗門の人々に警告しておるのである。

▲ 日蓮と各宗とは

双立せず

博士は哲學雑誌に掲げられたる一文がはしなく縁となつて、再び遺文錄を通覽された結果、更に又一層日蓮主義の研究

の必要なる所以を發見したりとして左の言をされて居る。
「論理上に於て、諸宗成立すと雖も日蓮宗必ずしも成立せざるにあらず、然るに若し日蓮宗真に成立すれば諸宗孰れも皆成立すべからざる所以を日蓮上人遺文錄の上に於て看破したり」
かくて博士は附言して曰く、「既に此事を看破したる以上、苟くも

更に附して、「各宗の碩學高僧諸師、これを奈何となすか」と一般佛教界に警告までされて居る。

博士が俗な感情より醒め「吾輩も亦研究未熟であることを自覺して居る」と告白して、さて博士の所謂ザラリと遺文錄を通覽した中に重大な該事件を發見されたのである、而して「是より更に之を熟覗した結果は、必ずや博士は其報告を齎すのである」といふ結果を得て之れを大膽に社會に發表したとする「諸宗は孰れも成立すべからざる所以」も明にされど當然である」といふ結果を得て之れを大膽に社會に發表したとする「諸宗は孰れも成立すべからざる所以」も明にされるゝものとして此に博士に對する佛教界最大多數の反撃に襲はれねばならぬ。此を謂つてみたま。

▲ 博士が日蓮主義が立つと見た時如何

場合を想像して其時の博士の武者振は日蓮以後七百年間に生き壯觀を極め、男性的な言筆の戰闘が現はるゝ筈である。何と云つても博士は念佛の烟から生れた人である、食はず嫌ひ、蟲の好かぬ法華てはあるが、主義の共鳴から博士が公明な正陣を張つて念佛教を向ふに廻したりとすると、此位社會を驚すことはあるまい。日蓮門下の驚き、真宗は勿論の事、各宗が驚の目を見張ることは見るが如してある、或は念佛門下から暗打をくらふかも知れぬ。(書しから義に破れた人は窮鼠猫)しかし一世の學者か之れを恐れて口をつむぐやうな卑しい處作はあるまいと思ふ昔日蓮逝いて百年、叡山の能化、玄妙は日蓮の遺書開目抄如說修行抄の二本を繰りて多年の疑問一時に晴れ涙と共に、其人在らざれども其主義に歸伏し、自ら日蓮の弟子日什と名乗り法事を宣傳して後に六百の精舍を贏ち得た。今の妙満寺は其舊蹟である、日什が改宗の時にも天下の學者を驚かして、日蓮門下にすら疑惑の眼を以て見られ、一派の人からは將に生命を奪はれんとまでしたのである。し

かし其時代と今日とは人心の異なるものもあるから第二の日什を見るることは出来ぬ迄も、正直なる博士が若し日蓮立宗の正義を認めた時には天下の驚き而して後代展開が如何に面白く映するてあらう。

▲博士が日蓮主義を否とする場合

(前略)但し熊井氏は博士の日蓮宗他宗不兩立の看破せりの意義を論じたる上更に語を強めて)然候は(博士は將來日蓮研究の結果、若し日蓮宗成立したる際は如何致され候や、潔く博士多年の主義信仰を放擲して懺悔改宗いたる際哉、斯るお伺ひを申上げては甚だ失禮か、されど小生としては止むべからざるものあればに候、蓋し往年の博士は多く餘程よくなつて居る、前面に立つ鬪士も多くなつて居る。而してこれが動機にな

つて、他宗にも日蓮主義の眞相を知らせることになるのである。其研究は一てもよい石といふやうに明瞭と東からでも西から現れることを欲するドチラツカズのアヤフヤなものでなく、砂糖にあらずんば二でもよい成るべく強く色彩を帶びて現れることが、左の記事が二月七日の大阪朝日に掲載されて居ることを見るとその結果は雪でも雨でも孰れても日蓮主義者には強力の一つを投げ與へられることが出来るのである。其研究は一てもよい博士の執れかの態度に依つて諸氏の新らしき勇姿を示す舞臺は一つ残える、平靜微笑して其様の迫りつつあることを樂んでおいてよからう。

▲腕を扼して待て

其處で我日蓮門下の覺悟であるが、此博士の執れかの態度に依つて諸氏の新らしき勇姿を示す舞臺は一つ残える、平靜微笑して其様の迫りつつあることを樂んでおいてよからう。

博士は多少なり日蓮主義を聞いたこと

尙博士に申しておきたいのは、真超の事であるが、彼は傳説に依ると、其當時日蓮の氣魄地に墮ち、惰氣満々、之れを見るに忍びず、即ち「破邪顯正記」を著して毒鼓を鳴らしたのである。果せる哉、彼が忠良なる苦策は種々の反駁となり、日宗風頗に振起す、渠れ其病んで亡びんとするや、反駁書「金山集」の題名を見て莞爾として逝いたといふことである。蓋し金山の名は猪摺金山に基いて居るからである。彼は元日蓮宗の僧であつて、立派な日蓮主義の著述もして居るのであることを。

▲眞超の義氣

松尾鼓城道見足下
義に望切なる所以をのみ紹介す。(一記者)

村上尊精博士の「親鸞日蓮兩人の對照」に就て、本月四日該一冊に於ては熊井講師之に對して評論を試みらるゝ豫定の處はしなくも博士の中外日報紙上の『預り文』を讀みて之を中止し、其報告だけに止められたり。その件に就ては本誌松尾記者まで所感を寄せられたるが、記者また同紙を讀みて一文を草し既に本誌に掲出すべく印刷部に渡されり。而して二人の所論其前半の如き殆ど同じ精神の下に同じやうの筆致を見たれば今は重複をいとひ只其末段のみを掲げて熊井氏が

▲村上博士の兩上人

熊井鷲城氏書翰

(前略)但し熊井氏は博士の日蓮宗他宗不兩立の看破せりの意義を論じたる上更に語を強めて)然候は(博士は將來日蓮研究の結果、若し日蓮宗成立したる際は如何致され候や、潔く博士多年の主義信仰を放擲して懺悔改宗いたる際哉、斯るお伺ひを申上げては甚だ失禮か、されど小生としては止むべからざるものあればに候、蓋し往年の博士は多く餘程よくなつて居る、前面に立つ鬪士も多くなつて居る。而してこれが動機にな

▲お札博士スター

先年東海道を膝栗毛で旅行した米人タール博士は今月上旬山陽道を旅行

したりしが、左の記事が二月七日の大阪朝日に掲載されて居ることを見ると博士は多少なり日蓮主義を聞いたことがあるのかも知れぬ。

(前略)後樂園を一巡して唯心山上よりその風光を賞した後蓮昌寺に陣を飛ばし大覺寺の曼陀羅同寺の實物たる日像師の南無妙法蓮華經の大曼陀羅が

と云ふ五百五十四年前のものにて七十枚の紙を綴合したものだが七十五枚共に一として白紙なく昔池田輝政侯が幾度も之を真似たが思ふやうにならんて遂には筆を折つたと傳へらるゝものである大阪以西の大寺だけにスター博士は髪を掠へること夥しく云々。

果を收め給はゞ幸甚。

一四

經卷相承は本宗の宗脈である。經卷相承の宗脈は釋迦牟尼佛宗祖日蓮上人の精神を繼紹宣明したるものである。佛教超勝の教義は法華經で、その如來壽量品に顯説せられたる久遠實成と事の一念三千の法門は、一代樞要の教義にして日蓮上人が「壽量品ましまさば天に日月なく家に柱なく人に魂ひながらんが如し」と斷定せられたるに徴しても明かなる事實である。本門の本尊本門の戒壇本門の題目所謂宗旨の三箇は釋迦牟尼佛の大精神を顯影せられたるに外ならないのである、經卷相承に憑りて日蓮上人は立教開宗せられた、この立教開宗は日蓮上人の大精神にして、宗門あらん限りはこの大精神を顯揚することに努めなければならぬ。又日蓮上人の教義を信ずる我等弟子信徒たる者はこの大精神を感孚して殉

教の至誠を活現せなければならないのである。「佛の御意は法華經日蓮の魂は南無妙法蓮華經」との日蓮上人の叫びは、則ち釋尊の大精神が三世一貫して生命あることを示されたのである。久遠實成の一事念三千の妙致が永久に活きて居るものに證明せられたと思ふ。歴史の真價もまた此にある。この意味を徹底せずして歴史を談るなら、歴史は萬年曆を播くと同じく何等その心核を認むることは出来ないのである。古來往々萬年曆的に宗史を語るから、則ちその教團の生命と活力を減耗して氣概なき節操なき寄生蟲が多くして賽錢財施に齧齧する能事とする始的立教開宗の主張は永久に末徒真俗にが如き不祥事が現出した、畢竟するに原感孚活現せざるよりおこる弊害である、這度吾人宗門吏を概説せんとす、庶幾く讀者諸君、宗門の興廢消長の跡を考慮せられ、先聖の大精神を感孚し信行の華

贈於鼓城松尾兄併乞政

山田喬齋

彰義重情是此人
人間最慕記恩新
功名意氣共雖貴
何物加誠使泣神



十七字詩法門

窪田純榮

柚柿も拜まれにけり御命講

芭蕉翁

▼佛教の言葉にては宇宙の萬象を二大別して有情非情と呼ぶのである、その有情と謂ひ非情と名づくるものは、如何なるものであるかと謂へば、有情とは知覺を具へて居るもの、則ち人畜魚介等の一切の衆生を指し、非情とは草木瓦石のやうな知覺を持て居らぬものを、概括して呼ぶ言集であるが、更に之を簡明に謂へば、有情とは心のあるもので、非情とは心のなきものである。

▼此の有情と非情とに就て、依正の二報と謂ふて、離るべからざる二つの關係がある、その一は有情の爲に依て来るべき果報、則ち山河大地又は飲食衣服の類、之を

名けて依報と呼び、それから二の正報と謂ふのは、我等衆生の身肉手足、及び種々なる境を嫌して、發動する生物の精神を謂ふので、一切衆生が所作の業因によつて、受たる正しき果報そのものである。

▼試みに之を例せば、地獄の衆生の正報には、猛炎と鐵杖とが依報となり、正報の佛菩薩には、金蓮華や淨土が依報となるやうに、必らず此の依正の二報は、十界の一切衆生についてまるので、人間には家屋と衣服、畜生には魚骨殘飯、正報の受る果報によつて、依報がそれゝ異なるのである。

名けて依報と呼び、それから二の正報と謂ふのは、我等衆生の身肉手足、及び種々なる境を嫌して、發動する生物の精神を謂ふので、一切衆生が所作の業因によつて、受たる正しき果報そのものである。

▼私は胃頭に芭蕉翁の俳句を掲げた、之は日蓮聖人の御會式に御報恩の法味を捧げ奉りし時、甘糖紅茶を以て飾られたる御寶前の、如何にも清く美しく莊嚴せる、其壇下に拜跪した瞬間に、偶然浮んだ古き記憶である、それを辛ひとして講題と爲し、御法門の一端を述べた、それは佛聖芭蕉翁が、柚子と柿とが拜まれたと詠みて、之を達磨忌や十夜に結ばずして、殊更日蓮聖人の御會式によんだのは、大に見る處があつたのではなかろうか、前にも謂ふたとおりに柚子と柿の實は眞切非情の草木で、依報の部に屬すべきものである、其上に拜んだり拜めたり、出来べき筈のものではないのに、拜まれにけりと治定したのは、翁の大見識の然らしめたのであらうと、私は思ふけれども、今は之を付度すべき必要なれば、何れにしてもよしとして、少しく私の感懷を陳る事としやう。

▼拜んで見たところで柚子と柿、如何に鶴の頭も信心から、諦に謂ふたにしても、利生のあるべき道理はない、然るに其物が拜まれたと詠んだ、その拜まれたが大に意味

あることで、私は惡興を惹起されたのである、之を唯だ柿を拜んだ柚子を拜んだとせば、無論何でもなき事ながら其拜まれにける事柄が、甚深微妙の法門に契合して居る、翁はそれを十七字詩に、吟詠したのではなからうか。

▼草木國土と謂へば、柚子や柿も此の中に包容して居る、其草木國土のやうな非情に、佛果に至るべき本能たる種子、則ち佛になるべき本質の佛性が、具はつて居るとか否具はつて居らぬとか、隨分異論のある問題である、それは佛になる本質の佛性は、唯だ草木を除くの外は、一切のものに具はつて居る、否真如の理性は草木に佛性ありと謂は可なるも、能く成佛すと謂ふは大に不可なりと、或は草木には感知の心を備へず、豈發心修行の義やあらんと、亦發心修行は斯惑證理の爲である、然るに草木には既に煩惱無し、斯迷開悟の義やあるべからずと、復た非情の草木にも修行成佛の義を有すと、更に無情有性を信じて、無情成佛を疑ふべからずとか、實に眞論縱横異議紛々で、其底止する處を知

るに苦まねばならぬ。

▼法華經の方便品を拜するにて亦經行すと説かれてある、

之は如來が道樹の下に座して、三菩提

を證得せられた事で、觀樹と云ふのは

樹の恩を感ずるが故に觀察し、經行と

云ふのは、地の徳を念ずるが故に、經

行すると釋してある、之を小權の教意

より觀れば、分別の情慮を持て居らぬ

樹林大地に、恩を感じて徳を謝するの

要はないのに、佛陀が樹の恩を觀察せ

られたり、地の徳を思念せられたのに

は、何等かの因由消息が済まねば、な

らぬであらうと私は思ふのである。

謡曲中の法華經(七) 戸水萬頃編

一六

全く成佛とは謂はれぬのである。

▼更に進んで法華經より觀れば、方便品には諸法實相と說て、宇宙の森羅三千の萬法は、

實相眞如の妙理なりと爲し、

が故に、衆生及器世間の相も又常住で

あると、されど之は達門の理觀であつて、未だ本門事觀の妙義に達せぬので、則ち理の常住說である、之を換言せば

理想的の常住論で、事實的の常住說で又毫も減損加除の差異なく、世間の本

相は宛然として、常住不變であると、

說かれたのであれども、未だ無始事常住なる、佛界の實在を明さなければ、眞

如の處理に還元し歸入するのである、

故に湛然尊者は世間の言に、凡聖の二類因果の二法、依正の二報、皆悉く攝

し盡されてある、然らば則ち此等の諸法は悉く皆常住佛性ならざるはなしと、

心無くして如來の身相を具足すと說け

るも、之は草木國土の現具を詣び、又

は如來所證の觀見に約したるもので、

(十一月よりつづく)以つて遊戯すべし、汝等此の火宅より宜しく速かに出て来るべし。

通 盛

「鳴門の海の「弘誓深如海、厭遊不思議の奇縁によつて、觀世音菩薩普門品第二十五、偈「弘誓の深き事海の如し劫を歴とも思議せじ、

五十展轉の隨喜功德品」亦隨喜して轉教せん、是の如く展轉して第五十に至らん、

龍女變成も聞く時は、云々

提婆達多品第十二「龍女の、忽然の間に變じて男子となり

願ひも三つの事の

警論品第三、偈「當に三車を以つて汝が所欲に隨ふべしと」「如我昔所願「今者已満足「化一切衆生「皆令入佛道の

方便品第二、偈「我が昔の如き新願の如き、今者已に満足し、一切衆生を化して皆弘道に入らむ」

ふ、頃日もはや學問も餘程進んで居る、

十月八日道場を淨め剃髪の儀式を擧げら

れた、道善法師はみづから導師となり、

藥王麿は御聲もいさぎよく、樂恩入無爲、

眞實報恩者の文を三遍まで唱へ上、かく

て翠の黒髪は剃落され、紅白の振りの袂

は墨染の袖とあらためられたのであります。此より御名を是生坊蓮長と呼び改めになりました。

師 祖

涕 涙 石

傳 御



御對面があり、母は我子見て嬉しさなつかしさ潛々と泣ばかり。此時に麿は、既に己の學び得ことなどもの語りして、或は慰め或は告げ、さまにいたはら

剃 髮

嘉靖三年丁酉藥王麿は十六歳となり給ふ、頃日もはや學問も餘程進んで居る、

爾宗に入る二年丙申十五歳△三年丁酉紀元一八九七年、十六歳道家薦兼裡攝政、蒙古の兵ロシアに入リモスコ、キエフを取る。

日本第一の優婆塞の講習會

清證寺にては藥王麿は學問に勉めておいでになる、一方、里方小湊の貫名では思ひの母梅菊どのは、年尚いとけなき子の如何にしつる、さぞかし父懸し、母や床しと小さき胸を焦しやせんなど案じもし、しばし遣はねば顔見たしと、一日山をお訪ひになりましたが、此山は其頃女人は五の隣のありとて中途より上に上ることを許さなかつたのです。止ひなく路傍の石に腰うち掛、便をもちて之れを通じたびて、此にて久々にて母子の

石といふがあり、其山に詣づる人の當時れ、此にて愛き袂を別ちて母は泣くなく家路に歸り給ふたといふ。今其處に涕涙を思ひ出、涙を絞る種となつて居るさうであります。

ふ。幹事の岩野直英氏に會つて、模様を聽く。岩野氏にこゝとして語つて曰く「本會は明治四十三年夏頃の發會にして、今日の時は小笠原良生君其他三四の同志最も熱盛況を見るに至りました。之れといふも講師が本氣に本會に盡さる御蔭であります、優婆塞の講習會としては、其永續の上に於て、不斷の常講として蓋し日本第一でしょ」と愛嬌的に氣焰を擧げらる、目下講師本多師は法經華眼に映じたる大乘要義の講義をされて居る、尙近來出席なきも舊く會員として本會に功勞あり且つ熱心なりし人は法學博士山田三郎他辯護士吉田珍雄、海軍中將石橋甫氏等の諸氏なりと。目今會員左の如し。

大正六年一月出席會員

小野正恒	陸軍少將
佐藤鐵太郎	檢事
久崎直記	海軍少將
小笠原英次	大藏護士
廣瀬洋	海軍中將
野瀬直	造船廠主
崎原英	大監

牛鶴貞治	市小川諸
奥勘三	森川德
勢貞治	川知二
馬	馬
農學士	實業家
日本銀行員	學生
海軍造機中監	海軍造機中監
海軍工兵大尉	海軍工兵大尉
市原卯之助	市原卯之助
平岡義雄	平岡義雄
増田名古四郎	増田名古四郎
大瀧正寛	大瀧正寛
板倉松太郎	板倉松太郎
波嘉敷直山戸	波嘉敷直山戸



労働者慰安會

統一閣にては例年の通り一月十六日午後一時より労働慰安會を催したり、此日閣の内外は一見樂しき歡樂境の意匠になりたり裝飾美しく、豫て待ち構へたる労働者男女老若定刻前に早くも錐を立つ場もなくつめ込み。高木庶務開會の辭に亞きて餘興の演臺は開かれる、柳家小三治君の落語、豊竹絹子娘の義太夫（寄附）、桂文左衛門君の變相（寄附）、雀松（東家）雀君の浪花節ありて、衆は平日の勞苦を忘れ、酔える如く欣び下は急説の如く拍手に迎へられて登壇、貌に懇切なる慰安の辭に慈愛ある法話を加へたる簡短なる講演あり、亞て「我等の覺

悟の題下に海軍中將佐藤鐵太郎閣下の講演があり、謹嚴の態度を以て忠君憂國の至誠に盈ちたる談話を持つて勞働生活の意義を知らしめられたり。聽衆は眼耳の歎樂につぎて精神の修養を得喜びに堪へざるものゝ如く、かくて再び餘興に移り、本化畫家として知られたる遠坂精華君其他の清元（寄附）、井に豊竹富司娘、三味線鶴澤愛吉娘の義太夫、ジャグラー光一丈の奇術數番ありて、五時半閉會する會者千人以上にして閣外にあふれたり、右は我統一閣が社會事業の一として一回は一日此舉を賛せられて寄附されたる人は左の如し。

一金拾圓也
一金貳圓也
一金五圓也
一金壹圓也
一金壹封也
一金五拾錢也

宮岡直記殿
中澤平五郎殿
土肥某殿
三村友藝殿
聖城秀尊殿
加賀のゑ殿
某

(高木本願報告)

同人は常に佛教信念深くして法華經に歸依し居り、大正元年病氣にかかり候て學校を退き候後は數多の佛書を枕邊に置、幾度となく熟讀いたし、死と申事にもよく覺悟致し居、此度臨終

堺の村上うの刀白

一身が皆信心の結晶
當時大阪堺あたりで顯本の姑といつた

ら、すぐと村上のお母さんと知られた人之れぞ四箇格言の折は鈴木充美氏と共に

原告側（妙滿寺管長）の代理人として其不當を鳴らして天下の耳目をあつめた村上貞藏翁の未亡人である。昨年夏和泉の堺から病臥中の野老日刀師を下總に訪はれた

など優しい情に充ちた人である。曾て生

師謝恩會の出来た時は真先に奔走して數百圓の法服を本多貌下にむ布施する、引

つて川崎英照師に法服の布施に就て奔走役となるなど、名を後にして身を前

にするさま京都大阪方面には無くてならぬ、篤信の老母、資の篤三郎氏家を繼ぎ

時計業を營み、たみ、信雄、忠、保、禮

女の諸子はそれゝ家を立て、子孫繁榮信心は親から引ついだ魂ゆるがす、南

無妙法の功德に活きて今世の華報めてた

し、さぞや未來の果報も疑ふべくもあらず、刀自名は宇野、歳六十二歳、本多管

長から逆修を得て護法院妙常日資清大姉

出でところの寫真は上、故貞藏翁、下うの女也。

▼二十六頁寫真参照▲

同會發會式を廿日午後六時統一閣樓上講堂に於て舉行せり、高木庶務の發會の辭、木村講師の挨拶及び講義、井村講師の挨拶及日蓮聖人の教義綱要の總論、本多總裁現下の講話ありて茶話會及び會則の協議あり十分散會、申込會員七十八名、出席六十五名、尙會員增加の況勢なり。

日蓮主義青年會々則

一本會は日蓮主義青年會と稱す

一本會の目的は日蓮主義を讚仰し現代青年の爲めに堅實なる信仰を涵養し向上自驕の針路を示すに在り

一本會は統一團總裁本多日生貌下に以て總裁とす。一本會員たらんと欲するものは幹事に申込み承諾を經るを要す

一本會は統一團總務井村日成師日蓮上人の教義綱要（一ヶ年續講）統一團講師木村義明師の日蓮主義初步とす

一本會場は淺草區北清島町十四番地統一閣とす。一本會に幹事五名を置き會務を處理する。教義綱要（一ヶ年續講）統一團幹事会計に關する報告は毎年六月十二月の二回とす

一本會は毎土曜午後六時より八時迄定例講義を開く。但し時宜に依り臨時會を開くことあるべし

一本會定例講義は統一團總務井村日成師日蓮上人の教義綱要（一ヶ年續講）統一團講師木村義明師の日蓮主義初步とす

一本會幹事会計に關する報告は毎年六月十二月の二回とす

●本化聖典研究會

一本多日生、田中智學の二氏を顧問とし清水梁山氏を會長講師とし特別監督員に各教團の管長喜多村日教、野口日生。

●日曜講演（廿一日一時半開會聽者九十名）、（信念と功德）、高木本順。（日本國及日蓮主義の使命）、野口日生。（那先經の大要）、本多日生。

●青年團布教（廿八日後一時半聽者百二十名）、（日蓮主義の經緯）、古谷幹夫。（古き思想より）、長谷川義一。（青年の勇氣）、松本堅晴。（感應道交）、今成日賢。（青年と宗教）、本多日生。

●口曰川 大正六年に入りて品川方面宣教の光景は正法護持會、妙道會その他の家庭布教等活動に加ふるに寒氣烈しく婦人の會合日なれば集りも如何と思はれしに、意外にも多數の集合にて本多貌下の家庭と信仰との談話にて後茶話會ありて五時散會せり。

●吉備親交會 備前備中備後美作の吉備人にして日蓮主義者の親交を目的とする會合第一回を去る一月廿二日午後四時より統一閣樓上和室に開きたり。

●地明會 十六日の定例日は慰安會を催したれば十八日に初講を開くことになつた。此日朝來の降雪に加ふるに寒氣烈しく婦人の會合日なれば集りも如何と思はれしに、意外にも多數の集合にて本多貌下の家庭と信仰との談話にて後茶話會ありて五時散會せり。

●長柄青年會 千葉縣長生郡長柄村青年會月五回講演（一月廿七日）は正法護持會、妙道會その他の家庭布教等活動に加ふるに寒氣烈しく婦人の會合日なれば集りも如何と思はれしに、意外にも多數の集合にて本多貌下の家庭と信仰との談話にて後茶話會ありて五時散會せり。

●千葉縣 住職今成日賢師毎月廿七日一回も缺さず開演す、常例となりて聽者少からずと法益多大なり。

●本光寺 住職今成日賢師毎月廿七日一回も缺さず開演す、常例となりて聽者少からずと法益多大なり。

●東金青年夜學會 本會は數年前より東金高等學校設立（日蓮上人の史實）の題下に日蓮上人の言行を講演（一月廿七日）は正法護持會、妙道會その他の家庭布教等活動に加ふるに寒氣烈しく婦人の會合日なれば集りも如何と思はれしに、意外にも多數の集合にて本多貌下の家庭と信仰との談話にて後茶話會ありて五時散會せり。

●名古屋 一月八日午後六時より、中區丸林樓上に於て、古波町在郷軍人の總會あり、同席上に於て、至誠を披瀝す（日蓮聖と大和魂と有田宏道）、（同日午後八時より、市内新榮町常徳寺に於て、日蓮主義新年初例會を開催す）、（實在に就て）村田義本（佛學の義理）、鈴木默庵（中京信者の奮起を促す）、（有田安道）、（希望の光り）、國友文學士。此夜の特に激烈なる寒氣は、身心鍛錬の爲自他の幸甚とする所なりき、十一時法悅裡に散會す。

●京都 一月八日午後一時、寂光寺婦人會（婦人修養、其一）萩原僧正（九日午後一時、正行院）、（實在に就て）村田義本（佛學の義理）、鈴木默庵（中京信者の奮起を促す）、（有田安道）、（希望の光り）、國友文學士。此夜の特に激烈なる寒氣は、身心鍛錬の爲自他の幸甚とする所なりき、十一時法悅裡に散會す。



(號六十六百二第)

- 課題和歌「行路鶯」發表 予爵 清岡 長言選
社會問題と我國の思想界 大僧正 本多 日生
宗教心地に住せる者より觀たる選舉戰 赤塚 健
大藏經要義第一卷を讀む 文學士 小林 一郎
宗門史考(續) 僧正 笹川 日堂
機微譚語 山根 青村
祖師日蓮聖人御傳 一記者
釋尊降誕會(花御堂法要) 一記者
大藏經要義獻納祈願會 一記者
統一俳句欄 統一團報 其他數件

所輯編一統町前山白川石小京東所報取務事行發

▶番三三五三京東座口替振◀

(號四十六百二第)

統

(卷月二年一十二第)

▲再版出來〇〇〇

●卿は全國の新聞の批評を見しや

△本書に對する▽

大僧正 本多日生著

法華經講義

全二冊

日蓮各宗 寺院 御僧
法衣 草木 直に御聯想下
京都 三條通烏丸東入ル町

▲本誌事務取扱所 東京市小石川區白山前町統一編輯所 發行所 東京市淺草區北清島町十四番地編輯發行人 桜尾英四郎 △印刷人 鈴木日雄 △本誌定價一冊八錢郵稅五厘

草木本店
電 話中七三五
振替口座東一一五五九番

御念珠 各種
日蓮宗各本山御用達
顯本法華宗妙満寺御用達
命願上候 市都市寺町通娟藥師下ル
弊店の特色は實用を旨とし從來
調進仕り候へば多少に不拘御用

洋裝菊版總布上製函入美本
上卷 壱圓八拾錢(壹千頁)
下卷 壱圓八拾錢(壹千頁)
●各卷分賣す
●二册の小包料 内地二十錢、滿洲朝鮮五十錢
●一册の小包料 台灣二十錢、太國十二錢、滿洲朝鮮四十錢
●捲太臺灣三十錢

大僧正 本多日生著
賣切第一版、
二版忽ち
三版

日蓮主義

加賀料理 東京市日本橋區坂本公園入口
振替口座東二四五五六八番

圓頓章講義 四十五錢
念珠ならば 小野嘉助店へ
振替口座大阪一九七二〇番
振替大阪三二二三一一番

佛像佛具 位牌木鉢

宮殿幢天蓋其一式

御用達

三五判洋裝金文字入 天金綠
函入美本 紙數六百二十餘頁
●定價九拾五錢 郵稅六錢
●賣り切れざる中に申込あれ

申込所 東京市小石川區白山前町
振替口座東京三三五三三番
統一編輯所

三十年二月二十五日發行(毎月一回十五日發行)

日蓮各宗本山御用達
東京市 日本橋區坂本公園入口
振替口座東二四五五六八番

辻井岩次郎
舊名「乾清」事
大佛師
總本山身延山
總本山妙滿寺
大本山本國寺
日宗各教團
京都寺町四條南大雲院前
多少に限らず 御
奉願上候也
御用仰せ被下候はゞ町亭深切を旨と致候
振替大阪八一五七番
電話下三二五七八番

御用達

(行印舍秀三 地番一目丁二町代土美區田神市京東)